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A S S E M B L E A   D E I   S I N D A C I

Il 2 dicembre 2022 alle ore 10;30, convocata dal Presidente nelle forme prescritte dalla 
legge, l’Assemblea dei Sindaci si è riunita per deliberare sugli oggetti iscritti all’ordine del 
giorno.

La presente seduta si è svolta in modalità mista, come previsto dal Capo VII bis, art.31 
bis  e  ss.,  del Regolamento del  Consiglio  provinciale  approvato con delibera  n.  60 del 22 
giugno 2022

Presiede  TOMEI  GIAN  DOMENICO,  Presidente,  con  l’assistenza  del  Segretario 
Generale DI MATTEO MARIA.

Sono presenti (in proprio o per delega) nel corso della trattazione dell’argomento, n. 35 
membri su 47, assenti n. 12.

In particolare risultano in aula (#) o in videoconferenza:

BARTOLACELLI CLAUDIO (Serramazzoni) P MENANI GIANFRANCESCO (Sassuolo) ** P
BELLELLI ALBERTO (Carpi) P MESCHIARI TANIA (Bomporto) P
BONUCCHI LEANDRO (Montecreto) A MURATORI EMILIA (Vignola) P
BORGHI SAURO (San Prospero) A MUZZARELLI GIAN CARLO (Modena) P
BRAGLIA FABIO (Palagano) P MUZZARELLI STEFANO (Fanano) P
CALCIOLARI ALBERTO (Medolla) P NANNETTI FEDERICA (Nonantola) P
CAPELLI ORESTE (Frassinoro) A NIZZI ALESSIO (Fiumalbo) A
CASARI CARLO (San Possidonio) P PALADINI MAURIZIO (Montefiorino) P
CONTRI DANIELA (Riolunato) A PARADISI MASSIMO (Castelnuovo R.) P
COSTANTINI UMBERTO (Spilamberto) P PASINI GIAN BATTISTA (Lama Mocogno) A
COSTI MARIA (Formigine) P POLETTI CLAUDIO (Finale Emilia) P
DELUCA MATTEO (Montese) A PRANDINI LUCA (Concordia s.S.) P
DIACCI ENRICO (Novi di Modena) P REBECCHI MAURIZIA (Ravarino) P
FANTINI MAURO (Prignano s.S.) P ROPA FEDERICO (Zocca) A
FERRONI CORRADO (Pievepelago) A SILVESTRI FRANCESCA (Bastiglia) P
FRANCESCHINI FABIO (Castelvetro) P SOLOMITA ROBERTO (Soliera) P
GALLI GIOVANNI (Marano s.P.) P TAGLIAVINI ENRICO (Savignano) P
GARGANO GIOVANNI (Castelfranco E) P TOMEI GIAN DOMENICO (Polinago) P
GOLDONI MICHELE (San Felice s.P.)* P TOSI FRANCESCO (Fiorano Modenese) P
GRECO ALBERTO (Mirandola) P VENTURELLI DAVIDE (Pavullo n. F.) A
GUERZONI PAOLA (Campogalliano) A ZANIBONI MONJA (Camposanto) P
LAGAZZI IACOPO (Guiglia) P ZIRONI LUIGI (Maranello) P
LUPPI LISA (Cavezzo) A ZUFFI FRANCESCO (San Cesario s.P) P
MAGNANI FABIO (Sestola) P

* E' presente l’Assessora Elettra Carrozzino
** E' presente il Vice Sindaco Alessandro Lucenti

Il Presidente pone in trattazione il seguente argomento:

Atto n. 10
VARIE ED EVENTUALI
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Oggetto: VARIE ED EVENTUALI

TOMEI GIAN DOMENICO - Presidente della Provincia
Passiamo a un'altra comunicazione che è il “Progetto accoglienza invernale 2022/2023”, che 
il Comune di Modena da sempre mette in campo, e ovviamente coinvolge però anche gli altri 
Comuni  con  le  persone.  Perciò  lascio  a  Giancarlo  Muzzarelli,  Sindaco  di  Modena, 
l'illustrazione di questo progetto. Grazie.

MUZZARELLI GIANCARLO – Sindaco Modena, Consigliere Provinciale
Grazie.  Ne approfitto  per  dare  ai  Sindaci  alcune  informazioni  di  quello  che  sta  o  che  è 
avvenuto in questi giorni. La prima informazione è che nei giorni scorsi sono andato a Roma 
per  incontrare  il  Ministro  dell'Interno  Piantedosi,  ho  parlato  dei  temi  delle  sicurezze,  e 
abbiamo parlato del personale delle Forze dell’Ordine, l’elevazione della Questura, il percorso 
è  avviato  -  quello  dalla  Ministro  Lamorgese  -  ed  è  stato  confermato,  come naturalmente 
l'arrivo ad agosto dei 56 Carabinieri che sono stati dislocati in tutta la Provincia. Dovrebbero 
arrivare 37 nuovi Poliziotti,  che dovrebbero in parte sostituire  dei pensionamenti,  in parte 
aumentare  il  quadro  della  Polizia.  Abbiamo  anche  parlato  dei  minori  stranieri  non 
accompagnati,  perché c'è un problema molto complicato soprattutto su Modena città: sono 
257 i minori stranieri in questo momento solo a Modena. Ci sono tensioni, mancano delle 
regole. A modo mio, ho detto al Ministro, “O ci fate fare i papà, o ve li tenete voi”, adesso 
forzo un po’ il concetto, ma il senso è un po’ questo. Il 12 dicembre per conto dell'ANCI 
Biffoni, Sindaco di Prato, che ho sentito ieri, andrà a fare un incontro con il Ministro proprio 
per parlare di questo. Abbiamo parlato anche del TUEL e delle eventuali modifiche, fino a 
parlare dei certificati delle edicole. Voi sapete che in alcune realtà abbiamo attivato questo e 
aspettiamo una risposta.  Infine abbiamo parlato  del  quadro dei  numeri  delle  presenze dei 
cittadini stranieri, gli abbiamo detto che noi ormai siamo già saturi. E abbiamo anche parlato 
del progetto “Accoglienza invernale”. L’informazione di oggi era relativa al fatto che abbiamo 
scritto la lettera che scriviamo tutti gli anni, che dovreste aver ricevuto, lettera 28.11, nella 
quale vi informiamo dell'avvio del progetto di accoglienza per i senza fissa dimora, con una 
novità  che  non  è  esplicitata  nella  lettera,  ma  che  dico  a  voi:  noi  stiamo  cercando  di 
depotenziare un po’ l'area delle “Costellazioni”, perché siamo sotto pressione pesantemente, e 
abbiamo deciso di spostare i 50 dell'accoglienza in “Santa Caterina”, da Lodi. Da ieri abbiamo 
attivato e pare che stia andando bene, pare che la cosa stia funzionando. Sono persone che 
sono  residenti  nei  Comuni  della  Provincia  o  persone  prive  di  residenza,  legate  ai  vostri 
territori,  e  naturalmente  queste  persone  sono  aumentate  numericamente;  si  caratterizzano 
anche  per  la  presenza  di  patologie  sanitarie,  di  forme  di  fragilità  e  disagio  complicato. 
Naturalmente vi scriviamo per chiedervi collaborazione, perché noi proviamo a prendere in 
carico,  ma  arrivano  dalla  Provincia,  perché  poi  vengono  a  Modena,  girano,  chiedono 
l'elemosina, bevono. E’ complicata la vita. Però ve lo dico perché c'è l'emergenza sociale che 
richiede l'attivazione di tutte le risorse umane ed economiche. Noi rispondiamo per i bisogni 
urgenti e indifferibili, ai sensi anche dell'articolo 4, comma 3, della Legge Regionale 2/2003, 
però ci sono degli oneri economici che tutti gli anni noi poi in qualche modo proviamo a 
trasmettere ai Comuni. Volevo solo dirvi, non sono cifre che vanno a creare dei problemi, però 
vi volevo solo aggiornare anche su questo elemento,  perché il  tutto cuba ancora pensione 
sociale. Quindi bisogna provare ad aiutarli, ma compatibilmente con il quadro generale e le 
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difficoltà che abbiamo, che naturalmente portano i Comuni a raddoppiare - credo che più o 
meno  tutti  abbiamo  raddoppiato  -  i  numeri  di  assistenza  sociale  sui  territori.  Quindi  la 
tensione sociale è tutta, perché l'energia, i costi e tutto il resto, hanno creato ulteriori tensioni 
sociali.

TOMEI GIAN DOMENICO - Presidente della Provincia
Grazie  Giancarlo.  Il  problema  è  complicato  e  dovremmo tutti  quanti  assieme provare  ad 
affrontarlo. Passiamo all’ultima comunicazione, che ho chiesto a Luca Gozzoli di fare, sul 
Bando “Italia domani”. Alcune novità che Gozzoli ci illustrerà. Grazie.

GOZZOLI LUCA - Capo di Gabinetto
Grazie  Presidente.  Rapidissimo Bando “Italia  Domani  – Modena”.  Voi  sapete  che,  anche 
perché molti di voi hanno partecipato agli incontri che, insieme alle tre Fondazioni ed una 
Società di consulenza, noi abbiamo istituito una sorta di fondo di rotazione che a tanti Comuni 
ha consentito di effettuare progettazioni, partecipazione e compilazione a bando. Ora, sempre 
con le  Fondazioni,  con anche  l'intento  di  coinvolgere  la  Fondazione  di  Carpi,  vorremmo 
passare alla  fase due.  Per passare alla  fase due,  che ovviamente  è  più legata  alla  fase di 
esecuzione,  rendicontazione  e  gestione  anche  eventualmente  dei  cantieri,  noi  abbiamo 
bisogno di sapere da voi Sindaci, dai Comuni e dalle Unioni, cosa può esservi utile e dove 
ritenete che ci siano maggiori carenze. Quindi in che modo noi dobbiamo tarare gli interventi 
in modo più specifico su determinati  aspetti,  che può essere quello della  rendicontazione, 
della gestione del cantiere, di una fase di collaudo, della progettazione. Quindi in accordo con 
le tre Fondazioni, come Provincia noi vi chiederemo, ovviamente in modo formale, quindi via 
pec con comunicazione ufficiale, di compilare un rapidissimo questionario dove praticamente 
è tutto a crocette, quindi trovate già tutte le voci e la compilazione è molto semplice, quindi 
non vi porta via molto tempo. Insisto su questo aspetto, non perché sia convinto che voi non 
siate  in  grado,  però  se  vogliamo  partire  da  gennaio,  noi  avremmo  bisogno  che  questo 
questionario  venga  compilato  nei  tempi  più  rapidi  possibili.  Quindi  ricapitolando,  noi  vi 
forniremo via pec un indirizzo,  che probabilmente sarà collegato al sito della Provincia,  e 
questo questionario verrà compilato online, in modo molto tranquillo. Vengono chiesti dati e 
tutto,  ma  per  noi  sono  aspetti  fondamentali  per  investire  al  meglio  le  risorse.  Questo  ci 
consentirà anche di fare quel percorso di rendicontazione per provare a far sì che il fondo, che 
era partito come un fondo di rotazione, lo sia davvero, cioè chi ha ottenuto le spese tecniche 
che avevamo anticipato con il percorso di bando, discuteremo insieme come fare rientrare 
quelle spese tecniche. Adesso non mi voglio addentrare nei dettagli oggi perché già abbiamo 
abusato  del  vostro  tempo.  Fate  molta  attenzione  a  questo  aspetto,  come  sempre  ve  lo 
anticiperò via mail. La cosa importante è che il progetto “Italia Domani - Modena” continui in 
una fase due, che è quella di supportare i Comuni e le Unioni nell'attività di gestione dei bandi 
del PNRR. Stiamo lavorando per ampliare l’iniziativa non solo ai bandi del PNRR, ma a tutti  
quelli  dei  finanziamenti  europei  del  prossimo  settennio;  quindi,  c'è  una  disponibilità  e 
un’attenzione da parte delle Fondazioni che va in questa direzione. Grazie.

TOMEI GIAN DOMENICO - Presidente della Provincia
Grazie.  Chiudiamo qui l'Assemblea dei Sindaci.  Vi auguro buona giornata.  Alla prossima. 
Buongiorno a tutti.
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Della suestesa delibera viene redatto il presente verbale

Il Presidente Il Segretario Generale

TOMEI GIAN DOMENICO DI MATTEO MARIA


  Originale Firmato Digitalmente


